

## Messe du samedi 18 août 18

Samedi de la 19<sup>e</sup> semaine du temps ordinaire  
Sainte Hélène

### Première lecture (Ez 18, 1-10.13b.30-32)

« Je vous jugerai chacun selon sa conduite »

La parole du Seigneur me fut adressée :

« Qu'avez-vous donc, dans le pays d'Israël, à répéter ce proverbe :

“Les pères mangent du raisin vert, et les dents des fils en sont irritées” ?

Par ma vie ! – oracle du Seigneur Dieu – vous n'aurez plus à répéter ce proverbe en Israël.

En effet, toutes les vies m'appartiennent, la vie du père aussi bien que celle du fils, elles m'appartiennent.

Celui qui a péché, c'est lui qui mourra.

L'homme qui est juste,

1. qui observe le droit et la justice,
2. qui ne va pas aux festins sur les montagnes,
3. ne lève pas les yeux vers les idoles immondes de la maison d'Israël.
4. ne rend pas impure la femme de son prochain,
5. ne s'approche pas d'une femme en état de souillure ;
6. l'homme qui n'exploite personne,
7. qui restitue ce qu'on lui a laissé en gage,
8. ne commet pas de fraude,
9. donne son pain à celui qui a faim
10. et couvre d'un vêtement celui qui est nu ;
11. l'homme qui ne prête pas à intérêt,
12. ne pratique pas l'usure,
13. qui détourne sa main du mal,
14. tranche équitablement entre deux adversaires,
15. qui marche selon mes décrets et observe mes ordonnances
16. pour agir avec vérité :

un tel homme est juste, c'est certain, il vivra, – oracle du Seigneur Dieu.

- 16 attitudes caractérisent ici l'homme « juste » :
- 2 et 3 : concernent les idoles et leur vénération
  - 4 et 5 donnent envie de les retraduire : ne cherche pas à séduire la femme de ton frère, respecte l'éventuel non désir de ta femme
  - 8 : l'honnêteté envers tous (et envers l'Etat !)
  - 11 et 12 : je dirais : ne cherche jamais ton profit quand tu aides ton frère dans le besoin
  - 13 : je dirais : tu sais que c'est un mal, fuis-le !
  - 14 : quand on demande de départager 2 frères, essaie toujours d'être juste et impartial
  - 16 : Dis la vérité, en tes paroles et en tes actes.

Mais si cet homme a un fils violent et sanguinaire, coupable d'une de ces fautes, ce fils-là vivra-t-il ?

Il ne vivra pas ; il s'est livré à toutes ces abominations : il sera mis à mort, et son sang, qu'il soit sur lui !

C'est pourquoi – oracle du Seigneur Dieu – je vous jugerai chacun selon sa conduite, maison d'Israël.

Retournez-vous ! Détournez-vous de vos crimes, et vous ne trébucherez plus dans la faute.

Rejetez tous les crimes que vous avez commis, faites-vous un cœur nouveau et un esprit nouveau.

Pourquoi vouloir mourir, maison d'Israël ?

Je ne prends plaisir à la mort de personne, – oracle du Seigneur Dieu – :

convertissez-vous, et vous vivrez. »

– Parole du Seigneur.

→ Un appel à la conversion, qui insiste sur la nécessaire nouveauté du cœur et de l'« esprit »

**Psaume** Ps 50 (51), 12-13, 14-15, 18-19  
*R/ Crée en moi un cœur pur, ô mon Dieu !*

Crée en moi un cœur pur, ô mon Dieu,  
renouvelle et raffermis au fond de moi mon esprit.  
Ne me chasses pas loin de Ta face,  
ne me reprends pas Ton esprit saint.

→ La conversion, c'est moi qui agis et personne ne peut le faire à ma place.  
Mais je peux demander au Seigneur un cœur purifié et esprit raffermi

Rends-moi la joie d'être sauvé ;  
que l'esprit généreux me soutienne.  
Aux pécheurs, j'enseignerai Tes chemins ;  
vers Toi, reviendront les égarés.

→ Donne-moi aussi, Seigneur, le désir d'être sauvé, et la joie de voir tout ce que Tu fais pour me sauver !

Si j'offre un sacrifice, Tu n'en veux pas,  
Tu n'acceptes pas d'holocauste.  
Le sacrifice qui plaît à Dieu, c'est un esprit brisé ;  
Tu ne repousses pas, ô mon Dieu, un cœur brisé et broyé.

→ Donne-moi aussi, Seigneur, je T'en prie, l'humilité et la vérité du cœur quand je Te supplie !  
(quel que soit l'objet de ma supplication)

Acclamation (cf. Mt 11, 25)

Alléluia. Alléluia.  
Tu es béni, Père, Seigneur du ciel et de la terre,  
Tu as révélé aux tout-petits les mystères du Royaume !  
Alléluia.

**Évangile** (Mt 19, 13-15)

*N'empêchez pas les enfants de venir à moi, car le royaume des Cieux est à ceux qui leur ressemblent*

En ce temps-là, on présenta des enfants à Jésus pour qu'il leur impose les mains en priant.  
Mais les disciples les écartèrent vivement.

Jésus leur dit : « Laissez les enfants, ne les empêchez pas de venir à moi, car le royaume des Cieux est à ceux qui leur ressemblent. »

Il leur imposa les mains,  
puis il partit de là.

→ Non pas exactement redevenir un enfant (ne serait-ce pas oublier mes responsabilités ?)  
Mais avoir un cœur qui ressemble à celui d'un petit enfant.

– Acclamons la Parole de Dieu.

### **Commentaire Evangile au Quotidien**

*St Vincent de Paul ((1581-1660), prêtre, fondateur des Filles de la Charité*

Mes filles, Dieu prend un grand plaisir à voir le service que vous rendez aux petits enfants, comme Il en prend à leurs petits gazouillements, voire même à leurs petits cris et à leurs plaintes. Chacun de leurs cris touche de confusion le cœur de Dieu de Dieu.

Et vous, mes chères sœurs quand, à leur cri, vous les soulagez, leur rendant les services dont ils ont besoin, pour l'amour de Dieu et pour honorer l'enfance de notre Seigneur, ne faites-vous pas plaisir à Dieu ? Et Dieu n'est-Il pas honoré du cri et des plaintes de ces petits enfants ?

Courage donc, mes filles ! Aimez bien le service de ces petits enfants ! Par leur bouche, Dieu reçoit une louange parfaite, ce n'est pas moi qui le dis, mes sœurs, mais le prophète : « en la bouche des petits enfants suçant le lait, votre louange est parfaite ». Oh, mes filles, cela est donc vrai puisque la Sainte Ecriture l'affirme.

Voyez combien vous êtes heureuses de rendre service à ces petites créatures, qui donnent à Dieu une louange parfaite, et en qui la bonté de Dieu prend si grand plaisir. Un plaisir en quelque sorte pareil à celui des mères, qui n'ont point de plus grande consolation que de voir les petites actions de leurs petits enfants. [En eux,] elles admirent tout et aiment tout. Ainsi Dieu, qui est leur Père, prend de grands plaisirs à toutes leurs petites actions [envers eux].